

Corrección Monetaria

Entre los muchos trastornos que derivan de los procesos inflacionarios, uno de los menos conocidos, pero no por ello menos importante, es el que concierne a la operación contable de las empresas. Dos profesores especializados de la Escuela de Administración de la Universidad Católica han estudiado el problema en una obra que acaba de aparecer y que titularon: CORRECCIÓN MONETARIA. Los efectos de la inflación en la empresa. Por Hugo Ovando Zeballos y Mario Barbe. (190 págs. 15 x 23 cms. Santiago, 1975).

En el libro predomina el enfoque contable, vertido en numerosas sugerencias para atender las dificultades que el toro inflacionario causa a dichos profesionales. Así, al tratar en un capítulo los "ajustes a los estados financieros", los autores del libro opinan:

—Para eliminar las distorsiones que provoca la inflación en la contabilidad en general, y

en los resultados contables en particular, existen una serie de procedimientos alternativos, los cuales pueden clasificarse en ajustes permanentes y ajustes periódicos a la Contabilidad. Los primeros implican adoptar procedimientos que en forma permanente van reconociendo que el poder adquisitivo del dinero va disminuyendo. Entre estos procedimientos encontramos la Contabilidad en moneda dura y la Contabilidad en unidades monetarias de poder adquisitivo constante. Por otra parte, los ajustes periódicos, como su nombre lo indica, adoptan procedimientos que permiten por una parte mantener los sistemas contables tradicionales y por otra eliminar las distorsiones inflacionarias a través de modificaciones a los Estados Financieros más importantes que son: el Balance General y el Estado de Pérdidas y Ganancias.

Pero es indudable que para poder definir y analizar en la

especialidad es preciso también un dominio del asunto en términos genéricos. Los autores en diferentes casos nos dan su apreciación sobre la inflación en sí.

La obra lleva una presentación de Antonio Castilla, presidente de la Confederación de Colegios Profesionales Universitarios y presidente del Colegio de Contadores de Chile, quien recuerda que los autores tuvieron destacada participación en el estudio del proyecto en que se fundamentó el D. L. 824, que implantó en Chile un sistema de Corrección Monetaria Integral.

El libro se divide en seis capítulos. El primero es de conceptos generales; los dos siguientes exponen los efectos económicos de la inflación en la empresa y en la contabilidad. Luego se trata de la eliminación de las distorsiones inflacionarias en la Contabilidad, la corrección monetaria y la aplicación práctica de la corrección monetaria.

LUNERCURIO · SANTIAGO · 19-X-1975 · P. VII

Corrección monetaria. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Corrección monetaria. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile